

Año XXVIII

Director: N. BLASCO IBARRA

Viernes 1.º de Abril de 1921

Director: FELIX AZZATI

Núm. 10.425

## MALES SECRETOS Zamacois en Apolo

Purgaciones, se cortan en dos días con las «capullos Koch», 3 pesetas. Llagas, bultos, «Pomada Koch», 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, «Depurativo Koch». Cura rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71; Camil San Fernando, 34, y otras. Prospectos gratis. Clínica San Vicente, CIENTO DOS, 1.º

### Crónica de Madrid

## Táctica defensiva

La táctica defensiva del actual Gobierno es, a juzgar por sus primeras manifestaciones en el Congreso, de una rudeza inconcebible. Sería preferible frotar con un batallón de Calomardes.

Se planteó el problema de Barcelona, el más interesante, el menos inaplazable. Primero, Indalecio Prieto y luego Besteiro, hicieron una relación de hechos imputables al mal gobierno de Barcelona. Y, en vez de responder, dedicó el conde de Bugallat a lanzar notas melancólicas de ocarina. «Esto no es exacto. Su señoría exagera. No hay tales errores.» Y el caso es que sí, que hay errores y gordos.

Nada me parece tan desairado para un Gobierno, como esa táctica de negaciones sistemáticas. Cierva, al menos, lo mismo que en otra ocasión, Goicochea, en vez de negar, como un muñeco mecánico, lo que afirman algunos diputados, se lanza sobre ellos y les acusa. Negar, no, porque implica torpeza, impetencia, desconocimiento; zaherir, pinchar, blandir el bastón, siempre que se pueda.

Los grandes gobiernos reaccionarios se definen con la historia, entendiéndola a su modo, con la aprensión serena; nunca con la negativa rampante de chico de escuela. Decir «mentira», si se casó fué, en todo momento, señal evidente de poca imaginación.

Si hay que creer al Gobierno, el gobernador de Barcelona no hace más que acertar. No es exacta la desorientación de aquella policía, no es exacta la actuación misteriosa del Sindicato libre, no es exacto que en aquella ciudad se viva de milagro. No es exacto nada. Lo patriótico sería organizar un homenaje nacional al señor Martínez Anido y declarar inamovible la situación conservadora.

Con la frase: «no es exacto», contestan hoy esos gobiernos de chicha y nabo a las más concretas y vigorosas importaciones parlamentarias.

Sólo un concepto les saca de sus casillas y les obliga a encaramarse por los muros floridos de la retórica: el de las influencias extrañas. Los ministros pueden hablar, a todas horas, refiriéndose a las organizaciones obreras y hasta otros partidos de izquierda, de influencias extrañas; pero, no se le ocurra a un diputado decir lo mismo con referencia al Gobierno, porque en seguida se levantará un representante del Gabinete para pronunciar un discurso de dos horas y media, haciendo alarde de independencia, además de las terribles interrupciones de los cinco o seis diputados militares que se sientan siempre en los escaños del Congreso. Porque, desde la caída de latiguillo del conde de Romanones, las influencias extrañas son los militares y, aunque quiera uno dar entender otra cosa, no le crearán.

No hablaba ayer el señor Besteiro de las influencias extrañas que pesan sobre el Gobierno en la cuestión de Barcelona, sin que Amado le increpase airadamente. Y eso que Amado es otra de las víctimas, acaso, de esas influencias extrañas.

El Parlamento tenía la obligación de plantear con la debida extensión y firmeza el debate sobre los sucesos de Barcelona y lo planteó, aunque ante la frialdad indignante de la mayoría, siempre en la flor de la inconsciencia y del egoísmo político.

Yo soy algo pesimista con referencia al resultado del debate, porque del otro no sé nada; y eso que el Gobierno, con ser malo, era bastante mejor que éste. Pero, la palabra es desahogo, es propaganda, es oro de la razón.

La táctica defensiva del Gobierno, no ha de impedir la difusión de los hechos determinados en el Parlamento. El «Diario de Señores» circula sin empobrecimientos y censura cerrada, no la hay más que en Barcelona.

Por cierto que yo a eso no le llamaría táctica, sino otra cosa que no suena bien. Táctica quiere decir plan, estrategia, preparación inteligente.

En Madrid, hay también una frase que podría ahora aplicarse al Gobierno y que suena a lo de táctica, sin necesidad de molestarse a nadie: echar los pies por alto.

Diganme ustedes si no es echar los pies por alto, con todos los respetos, lo que ha empezado a hacer el Gobierno en el Parlamento...

30 Marzo 1921. ARTURO MORI.

## A la memoria de Constantino Llobart

«La Correspondencia de Valencia», nuestro querido colega, dedica en su número de ayer una página a la memoria de Constantino Llobart, con motivo del aniversario de la muerte del ilustre patrio valenciano.

Publica una senda ofrenda, el retrato de Constantino Llobart que hizo Pinazo en el año 1886 y originales de L. Cebrián Mezquita, Eduardo Martínez Ferrando, V. Toca y Marii. L. Cebrián Ibar y Adolfo Pizcueta Alfonso.

También inserta la poesía de Llobart que dedicó el «Asoció» a la flor natural de los Juegos Florales de «Lo Rai-Fenat».

«Nos asociamos al homenaje dedicado a la memoria del gran valenciano Constantino Llobart, cuyos restos descansan en el Cementerio civil.»

## El capitán Carlos Casero

Inauguraron el domingo pasado en Bilbao el monumento funerario que la amistad y la reverencia al héroe han costeado y elevado sobre la tumba del capitán don Carlos Casero.

«El capitán Casero! Falleció hace tres años, y parece una figura de leyenda. Lo es, porque sobrevivió a su hazaña, y esta hazaña es legendaria.

El capitán Casero era capitán del regimiento de Garelano el 19 de Septiembre de 1886, efemérides del último pronunciamiento. Don Manuel Ruiz Zorrilla, tenaz como buen castellano, después de los fracasos de Badajoz y Santo Domingo de la Calzada, siguió conspirando con la Asociación Militar Republicana y algunos paisanos adictos, fieles al jefe progresista, y urdió un nuevo pronunciamiento que, bajo el general Villacampa, y por la República, había de estallar en Madrid.

El comandante de caballería y escritor don Emilio Prieto ha referido la historia de aquel acontecimiento, que Ernesto García Ledesma relató también. Prieto fue a Alcalá de Henares, Ubaldo Romero Quinones, al cuartel de los Docks. En el café de Zaragoza, de la plaza de la República, como ha llamado a la de Antón Martín un notabilísimo escritor, se reunió con lo que podemos llamar Estado Mayor y delegados del pueblo el general Villacampa, y bajó a la puerta de Atocha, montó a caballo y esperó las fuerzas que había de acaudillar. Sólo llegaron las de Garelano y Albuera, que comandó el audaz capitán Casero.

Es digna de un romance su aventura. Descubierto por los jefes el intento, Casero rompió un tabique del cuartel de San Gil (la actual plaza de España) y sacó de él a los infantes de Garelano que quisieron seguirle y a los jinetes de Albuera, que mandaban el sargento, Bernardo Mata y el cabo Pérez. Desde la plaza de San Marcelo hasta el paseo de Atocha llevó su exigua fuerza el capitán. Subió por la calle de Leganitos a la plaza de Santo Domingo, y por la calle de Jacomezco pasó a la Red de San Luis, se metió por la calle del Caballero de Gracia y por la de Peigros salió a la de Alcalá, y vitoreando siempre a la República, a la Libertad, a Ruiz Zorrilla y a España se juntó, por el Prado a Villacampa.

Por diversos motivos no acudieron las fuerzas comprometidas, y le fué fácil al capitán general de Madrid, don Manuel Pavía y Alburquerque, dispersar a los sublevados. Unos, con el general, quedaron presos; huieron otros. Carlos Casero pudo cambiarse de ropa en el mismo paseo de Atocha, y vestido de paisano, refugióse en una carpintería de la calle de Santa Isabel, de donde pasó a la sastería de la calle de la Montera, número 8. Quince días vivió allí, huésped del señor Pérez Mosquera, el buen progresista, que le dio albergue. A los quince días marchó a Francia Casero, y en París vivió hasta 1895. Vino a Madrid, Presidido veladas. Lo llevaron a provincias cuando se realizaban campañas políticas. Casero no perdonaba. Era sencillo, modesto, de aficiones artísticas, consecuentemente, romántico.

En París luchó honradamente con la pobreza. Formó como músico en la orquesta de varios teatros.

En París formó un hogar, y en París nacieron sus dos hijos.

Estuvo en Madrid colocado en la Resinera, y al dejar esa sociedad don Calisto Rodríguez, pasó Casero a Bilbao, al puesto que le dió en sus oficinas don Horacio Echevarría, que aún pasa el sueldo del padre a Teresa Casero.

En Bilbao había estado muchas veces Casero. Como alférez de Cazadores, peleó durante el segundo sitio por la libertad de la invicta villa.

Amaba Casero a Francia como una segunda patria. Su hijo Federico formó en el ejército francés durante la guerra; estuvo en Verdún, fué herido, mereció ser condecorado. Su padre fué a verle dos o tres veces. El hijo peleaba en Francia; el padre sostenía en Bilbao apasionadas polémicas contra los germanófilos. Murió contento al conocer el triunfo de Francia y la curación de su hijo.

Honra a los bilbaínos el recuerdo en que tienen al capitán Casero, músico y soldado, autor de un himno muy apreciable y de una aventura romántica, digna de respeto, cualesquiera sean las ideas del lector.

Desacreditado está el tópico; aún así, pudo aplicarse al capitán Casero, diciendo que es el último de los militares pronunciados a la usanza española. El no haber perpetrado en 1886 la autoridad vencedora los fusilamientos con que terminaban siempre estas luchas, hizo que fuera el último pronunciamiento militar el del 19 de Septiembre. La elección es siempre oportuna.

Tal vez lo fuera una discusión sobre los pronunciamientos censurados con excesiva hosquedad, y no muy justamente menospreciados. Pero desde que el ejército no se

pronuncia hay ley de jurisdicciones, y como escribía Larra, en tiempos de mayor libertad, «lo que no se puede decir no se debe decir». Dígamos únicamente que el capitán Carlos Casero, cuya memoria conserva y enaltece el pueblo de Bilbao, para honra suya, era madrileño, y ser de Madrid—se ha dicho también—equivale a no ser de ninguna parte. Era el capitán Casero paisano del general Torrijos.

### ROBERTO CASTROVIDO

## La Junta aumenta las jubilaciones que acordó el Ayuntamiento

Ayer celebró sesión—la última en el año económico que terminó ayer—la Junta Municipal de Asociados, para tratar exclusivamente de las jubilaciones acordadas por el Ayuntamiento en la última sesión.

Dió comienzo a las doce del día, bajo la presidencia del alcalde accidental, señor Fagoaga y con la asistencia de bastantes concejales y vocales asociados, incluso algunos que se olvidaron lo que eran cuando fueron discutidos los presupuestos.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior y seguidamente se dió cuenta del dictamen.

El asociado señor Martínez Aloy dedicó una cariñosa demostración de simpatía al oficial mayor señor Burguera, recordando sus méritos y servicios.

A continuación intervino el señor Llagaria, quien pidió, se desechase el acuerdo que adoptó el Ayuntamiento, fijando las jubilaciones en virtud de las emiendas que se presentaron en la sesión, y que la Junta de Asociados aprobase las jubilaciones en la forma que propuso la comisión de Personal.

El señor Feo Cremades suscribió lo dicho por los señores Martínez Aloy y Llagaria. El señor Marco Miranda hizo uso de la palabra, defendiendo el acuerdo del Ayuntamiento, recordando que fué casi por unanimidad y ajustándose a anteriores acuerdos.

Añadió que el señor Burguera renunció a ciertas ventajas y las jubilaciones se aprobaron en sentido beneficioso para todos, sin que hubiera habido luego ninguna protesta más que la que exponía en aquel momento el señor Llagaria.

Se opuso finalmente el señor Marco a la emienda formulada, y rogó se aprobase el dictamen, como lo hizo el Ayuntamiento, porque lo contrario sería faltar a la seriedad de la Corporación.

A ruegos del señor Martínez Aloy se leyó la instancia del señor Burguera solicitando su jubilación, lo que sirvió para demostrar que el acuerdo del Ayuntamiento se había ajustado a la misma, pero, a pesar de ello, el señor Martínez Aloy se adhirió a lo propuesto por el señor Llagaria.

El señor Fagoaga preguntó si se desechaba el acuerdo del Ayuntamiento o prevalía el criterio de la comisión, aceptándose en ese sentido la emienda del señor Llagaria.

Rectificó éste, insistiendo en su opinión, y pidió votación nominal, pero que se englobasen en la misma las diferentes jubilaciones que se proponían, para evitar derivaciones y debates personalistas.

El alcalde accidental señor Fagoaga encanizó la cuestión en la siguiente forma: «El dictamen de la comisión de Personal, que fué desechado en la pasada sesión, es reproducido ahora, como emienda del señor Llagaria. Los que digan «sí» revocan el acuerdo del Ayuntamiento y aumentan las jubilaciones. Los que digan «no», mantienen lo acordado.»

Seguidamente se procedió a la votación, con el siguiente resultado:

Dijeron «sí» los concejales señores Coscolluela, Oleina, Ortega García, Muñoz, Romero, Aleixandre, Artal, Serra, Llagaria, Peris Forés, Ortega Mocholi, Feo Cremades, Selva, Bellver, Martínez Cortés, Culla, y los asociados señores Sauri, Martínez Aloy, Rocher, Ponce y el alcalde accidental señor Fagoaga. Total, 22.

Dijeron «no», los concejales señores Carreres, Garzarán, Cano, Cugat, Trigo, Marín, Guillot, March, Miralles Nos, Calala, Marco Miranda y Jugu y los asociados señores Gardó y Vicente. Total, 14.

Para explicar su voto hizo uso de la palabra el señor Marco Miranda, diciendo que si mirase sólo a su conciencia, celebraría el éxito de la proposición, pero hay que mirar los intereses de la ciudad y lamentó el acuerdo. «Hemos procurado hacer una obra de equidad, y nos han vencido.» Respecto a la derivación política—la mayoría votó, como venían nuestros lectores, dividida—no es el momento oportuno de hablar.

También explicó su voto el señor Marín, manifestando que sólo quería hacer constar que ahora se va a pagar más a los empleados que no trabajan, que cuando trabajaban. Eso me parece un absurdo y por eso he votado en contra.

El asociado señor Gardó dijo que en las sesiones pasadas todo era luchar por enjugar el déficit, y ahora, de golpe y porrazo, se aumentan muchos miles de pesetas en gastos innecesarios. «Por eso—añadió—he votado en contra; porque así se va a la bancarrota.» Seguidamente se levantó la sesión.

«La Correspondencia», de anoche, decía lo siguiente: «En vista de la división de la mayoría en la votación de hoy, el jefe de la misma, señor Marco Miranda, ha suplicado a sus compañeros los periodistas, hicieran constar que dimita del cargo que le habían confiado sus compañeros.»

Y ahora, he aquí los aumentos propuestos por la comisión acordados por la Junta de Asociados, en comparación con las cifras que votó el Ayuntamiento:

El señor Burguera ha sido jubilado por

la Junta, en virtud del acuerdo de ayer, con 10.000 pesetas y el Ayuntamiento le asignaba 8.028; señor Lorente, 10.000 y 6.400; señor Berga, 10.000 y 6.400; señor Jimeno, 4.160 y 4.000; señor Cerrillo, 4.240 y 4.000; señor Montagud, 3.360 y 3.200; señor Abella, 3.560 y 3.200; señor Ferris, 3.200 y 3.200; señor Morales, 4.160 y 3.200; señor Carchano, 3.150 y 2.100; señor Ferris, 3.080 y 2.100; señor Domingo, 4.000 y 3.000; señor Cortelles, 3.040 y 2.280; señor Lloréns, 2.600 y 2.540; señor Closá, 2.540 y 2.200.

El acuerdo de la Junta representa, por lo tanto, un aumento de más de tres mil duros sobre lo que aprobó el Ayuntamiento.

Queremos citar sólo un ejemplo, para que la opinión advierta lo que ocurrió ayer con algunas jubilaciones. Uno de los funcionarios jubilados percibe en activo actualmente 6.500 pesetas y se le jubiló ayer con 10.000.

Nada más.

### Crónicas judiciales

## NUEVO PROCESO SOCIETARIO

### El cronista antiguo y el moderno.

En tiempos de los maestros en crónicas judiciales, esta sección era amena, sugestiva y hasta un poco humorística; concedíase al cronista libertad absoluta para que, tomando como base el drama, el sainete, la comedia, que desarrollaba el sumario, hiciese, de ello galantemente unas bellas fincas que comovieran un tanto y llegasen a interesar. Hizo esto, que la crónica judicial fuese así, como el suplemento al folletín semanal: truculentas hazañas, rociadas todas con el vaho caliente de la sangre, y era entonces más agradable, si esto puede serlo, ser cronista judicial.

Pero, todo cambia. El sindicalismo que ha conmovido los sentimientos más humildes, aquellos que florecen cuando el alma goza de tanta paz; ha hecho también torcer el rumbo a la frívola crónica judicial, haciendo que estas líneas de comentario burlesco pasen a ser de honda preocupación, que muevan a piedad a los jueces, a los jurados y a la sociedad entera.

Y el cronista que ayer podía reír o sonreír humorísticamente, al componer sus cuartillas, en este momento no puede hacer eso, y tiene que sentirse más humano, ofreciendo lo más noble de sus sentimientos, moviendo a piedad a todos. La crónica judicial es algo más que una crónica, es un sentimiento.

Y el cronista que viene del mar, que gustó en la soledad aldeada, de la melodía vibrante de las olas inquietas; que despertó al son de las campanas pausadas, de voz recia; que miró la herida verde temblar, al empuje suave de la brisa mediterránea; el cronista, digo, vuelve a su sitio y ahora los apagados días de libertad, al igual que el pájaro ahora a través de los barrotes de su jaula de oro las zozobras de su vida campesina y elemental.

### Lo que pasó

El día 9 de Octubre, del año 19, sobre las diez y quince de la mañana, en la calle de Cuenca, un hombre, bajo, afeitado, vestido con blusa de dril, disparaba cuatro tiros sobre don Juan Izquierdo, patrono ebanista. Mientras en la esquina de dicha calle le aseguraban la retirada un grupo de hombres, lo que pudo hacerse con perfecta impunidad, puesto que nadie intentó detenerle en la loca carrera a que se entregó. Don Juan Izquierdo, que, como de costumbre, se dirigía a la fábrica de su hermano don Salvador, pudo llegar hasta la puerta de dicho establecimiento y dirigiéndose a uno de los operarios, pronunciar las siguientes palabras: «¡Me han muerto! Inmediatamente, con la ayuda de dos operarios y algún transeúnte, lo llevaron al Hospital. Allí, y previo el reconocimiento médico, se le apreciaron, cuatro heridas de arma de fuego.

Nadie, aparte de un soldado de intendencia llamado Ramón Collado, pudo ver a los agresores, pues ni por la calle de Cuenca, ni por las próximas, transitaron personas.

Don Juan Izquierdo, después de sufrir todas las operaciones médicas a que fué sometido, pudo abandonar el Hospital, gozando ya de un estado bastante satisfactorio, el 16 de Agosto del año veinte, si bien en el parte de alta, se hace constar, que por efecto de ciertas irregularidades producidas en los nervios del brazo izquierdo, el patrono ebanista, no posee en el gran fuerzo, lo que le impide levantar objetos pesados.»

### Las primeras diligencias. La acusación del soldado Ramón Collado.

Las primeras diligencias no dieron luz sobre el asunto. Se interrogó al dueño de la peluquería, que en la esquina de la calle de Cuenca, a la portera de la casa número 4, a unos obreros que se decía habían presenciado el suceso y a los operarios de la casa Izquierdo, a varios vecinos. Todo fué inútil. Indudablemente que en estos atentados societarios, reviste poco o escaso interés, el examen del teatro del crimen, que tanto recomiendan los técnicos de la investigación policíaca. «El teatro del crimen», si hasta los dos últimos segundos de cometerse el hecho, tuvo vida, quedó olvidado, no ya a la hora de cometerse, sino para siempre. «No es esto notable?»

La policía fracasó. De estos delitos, puede decirse, aún a trique de quitarse a la frase toda su emoción generosa, lo que Víctor Hugo dijo de la Convención: «Nació para ser mirada por águilas y la miraron mospos.» Esto es lo que requieren los delitos societarios: águilas. Los policías nuestros no llegan a serlo.

Ramón Collado, es el único que dijo algo. Cree, que quien atentó contra don Juan Izquierdo, era un sujeto alto, con bigotes, con las guías hacia arriba, faja negra, alpargatas blancas y americana de tela. Asegura que si lo viera nuevamente, lo reconocería.

### Detención de Enrique Juan Grifol. Estaba ausente el día del atentado.

En la información hecha por Sáez Sobrino se declara que se detiene a Juan Grifol, por suponerse complicado en el atentado hecho en la persona de don Juan Izquierdo y porque «confidencialmente», así se lo han asegurado.

A las tres de la mañana se presenta un día la policía en casa de Grifol, y no encuentra allí más que a su hermano y a su madre. Estos declaran que Enrique hace varios días que viaja con su esposa, en viaje de novios. En el registro que hace la policía, recoge varios documentos, entre ellos, unas tarjetas para la organización de sindicatos, autorizadas por el Gobernador de Barcelona, varias proclamas, libretas con notas y una fotografía del propio Enrique Grifol.

Frente a esta fotografía, Ramón Collado asegura que es el mismo que atentó en la calle de Cuenca contra el patrono ebanista. Esta prueba se hace en la Jefatura de policía.

Se llevó a Collado a la cárcel y se le presentó en rueda de presos a Enrique Grifol, que había sido detenido por la policía en la calle de la Paz. Esta diligencia fué negativa. Collado no pudo designar entre los presos, quien fuera el autor del atentado de la calle de Cuenca. Idéntico resultado dió la diligencia cuando se verificó en presencia del patrono don Juan Izquierdo.

Hay que advertir que Grifol llevaba el bigote recordado a lo «Charlo»—como dice él—y en la fotografía luce un espléndido y poblado bigote.

En nueva diligencia Collado conoce a Grifol. En nueva declaración Collado dice, que no puede asegurar que el Grifol de la cárcel, el de la fotografía y el de la calle de Cuenca, sea una misma persona.

«¿Cuál es la verdad? A parte de estas contradicciones importantes en que incurrió Collado, hay que señalar la no menos importante, en que incurrió, respecto a las señas personales del agresor, el patrono señor Izquierdo y el propio soldado de intendencia. La verdad es que en este proceso, como en los anteriores, debido a la equívoca conducta de la policía y a la falta de emoción social, no hay una sola prueba que terminantemente acuse al procesado.

«¿Es éste el autor? ¿No lo es? El Jurado decidirá en definitiva. La causa comenzará a verse mañana. Actúa como defensor, don Pedro Vargas.

gura que si lo viera nuevamente, lo reconocería.

### Detención de Enrique Juan Grifol. Estaba ausente el día del atentado.

En la información hecha por Sáez Sobrino se declara que se detiene a Juan Grifol, por suponerse complicado en el atentado hecho en la persona de don Juan Izquierdo y porque «confidencialmente», así se lo han asegurado.

A las tres de la mañana se presenta un día la policía en casa de Grifol, y no encuentra allí más que a su hermano y a su madre. Estos declaran que Enrique hace varios días que viaja con su esposa, en viaje de novios. En el registro que hace la policía, recoge varios documentos, entre ellos, unas tarjetas para la organización de sindicatos, autorizadas por el Gobernador de Barcelona, varias proclamas, libretas con notas y una fotografía del propio Enrique Grifol.

Frente a esta fotografía, Ramón Collado asegura que es el mismo que atentó en la calle de Cuenca contra el patrono ebanista. Esta prueba se hace en la Jefatura de policía.

Se llevó a Collado a la cárcel y se le presentó en rueda de presos a Enrique Grifol, que había sido detenido por la policía en la calle de la Paz. Esta diligencia fué negativa. Collado no pudo designar entre los presos, quien fuera el autor del atentado de la calle de Cuenca. Idéntico resultado dió la diligencia cuando se verificó en presencia del patrono don Juan Izquierdo.

Hay que advertir que Grifol llevaba el bigote recordado a lo «Charlo»—como dice él—y en la fotografía luce un espléndido y poblado bigote.

En nueva diligencia Collado conoce a Grifol. En nueva declaración Collado dice, que no puede asegurar que el Grifol de la cárcel, el de la fotografía y el de la calle de Cuenca, sea una misma persona.

«¿Cuál es la verdad? A parte de estas contradicciones importantes en que incurrió Collado, hay que señalar la no menos importante, en que incurrió, respecto a las señas personales del agresor, el patrono señor Izquierdo y el propio soldado de intendencia. La verdad es que en este proceso, como en los anteriores, debido a la equívoca conducta de la policía y a la falta de emoción social, no hay una sola prueba que terminantemente acuse al procesado.

«¿Es éste el autor? ¿No lo es? El Jurado decidirá en definitiva. La causa comenzará a verse mañana. Actúa como defensor, don Pedro Vargas.

### JUVENIO.

## ECOS

### Los trenes del Central de Aragón.

Fué durante una interinidad del señor Montilla en Enero último—cuando estábamos su ceto para que procurase el restablecimiento de los trenes suprimidos en la línea del Central de Aragón.

Y, en efecto, el actual Gobernador interino llamó al director de la Compañía, quien, reconociendo la necesidad de que circularan normalmente los trenes que de ordinario prestaban servicio, ofreció atender cuanto antes el ruego.

Recientemente fué restablecido el servicio de uno de los trenes, pero falta otro, de más importante, por ser el que permite hacer el viaje a Valencia y regreso en un mismo día, partiendo desde Jérica.

Nosotros reconocemos los buenos deseos de la compañía, y por lo mismo, como se dijo que durante el primer trimestre del año quedaría restablecida la normalidad, nos dirigimos nuevamente al señor Montilla, para que renueve sus gestiones al objeto indicado, pues terminó ayer Marzo, y nada, en definitiva, se ha resuelto.

Ese tren que se pide es de absoluta necesidad.

### La Junta y el retiro de sus obreros y empleados.

Dos asuntos importantísimos trató ayer la Junta de Obras del Puerto, referentes al personal de empleados y obreros de la Junta: la creación del Montepío de empleados y la incorporación de los obreros de la Junta al régimen de retiros obreros.

El Montepío asegura las jubilaciones de los empleados mayores de 67 años y las viudedades y orfanidades correspondientes a sus herederos.

La incorporación al régimen de retiros que asegurará una peseta de pensión a los obreros de la Junta a los 65 años de edad es muy importante, porque la Comisión especial de retiros obreros propuso a la Junta, y ésta así lo acordó, que no se concretase a éste el apoyo que se preste a sus obreros, sino que, por el contrario (el señor Sempere lo dijo de manera bien terminante), la Junta desea que estos beneficios concedidos por la ley de Retiros sean lo más amplios posibles, permitiendo a la Junta que cree esas pensiones de retiro en forma que asegure la vejez de sus obreros. Como esto necesita autorización de la Superioridad, se propuso y se acordó dirigirse al Instituto de Previsión para que éste dé la fórmula por la cual se puedan crear las indicadas pensiones.

De modo que la Junta acomete la reforma de los retiros obreros con la amplitud debida, pidiendo a la Superioridad autorización y fórmula para llegar al implantamiento de la ley, pero no encerrada en el riquísimo marco a que le someten las disposiciones vigentes, sino de acuerdo con la realidad de la vida y con las necesidades que ésta impone, pueda atender debidamente a sus obreros.

La ley de Retiros ofrece una pensión de una peseta; la Junta de Obras quiere otorgar a sus obreros lo más posible, y hace bien, porque se trata de una reforma de carácter social y no de una limosna, y por ello he-

mos de aplaudir el acuerdo adoptado por la Junta de Obras y EL PUEBLO, apoyará toda solución que se encamine a conseguir un retiro decente a quienes en el trabajo encañecieron y deben tener asegurada su vejez.

## Cámara de Comercio

Bajo la presidencia de don Blas Bataller se reunió la Cámara, y después de cariñosas palabras a los componentes de la Cámara y a la Prensa, que nosotros agradecemos, se dió lectura por el secretario a detallada memoria que acabó con las palabras de Goethe.

Se aprobó la Memoria y se pasó a la elección de presidente.

El señor Domingo Carles propuso la continuación en la presidencia del señor Maiques, a lo que se opuso el señor Alamar.

Retiró su proposición el señor Carles, y pasó a la votación, resultando elegido don Vicente Maiques por 33 votos.

Abandonan el salón, acompañados de los nuevos componentes de la Cámara los señores Santomá, Bataller y Martínez, después de breves palabras de despedida del señor Valero.

Como el presidente señor Maiques no sé encontraba en el salón, presidió, a propuesta del señor Samper, el señor Dionís, que es el miembro más antiguo de la Cámara.

El señor Sempere preguntó cuándo cesan en su representación de la Junta de Obras del Puerto los vocales que como él terminaron en su cometido y de nuevo y con nueva representación, forman parte de la Cámara.

Los señores Alamar y Domingo Carles sostuvieron el criterio de que cesaran en sus cargos y así se acordó.

Se procedió a la votación de cargos, resultando elegidos: Vicepresidente primero, don Vicente Moreno Ibar; vice segundo, don José Manzano Cervera; tesorero, don José Ortega Paredes, y contador don Juan Rodríguez Silvestre, por 26 votos contra seis papeletas en blanco.

De nuevo planteó la cuestión el señor Sempere para que se acordase por la Cámara acerca del término de la representación y previa la lectura del artículo 47 del Reglamento, se acordó que se terminase la constitución de la Cámara.

El señor Dionís planteó el asunto en sus verdaderos términos, opinando que los que no han cesado continuaban en la representación que ostentan.

Por secretaría se preguntó si se renovaban en su totalidad todos los cargos o sólo aquellos que dejaban vacantes los miembros salientes.

El señor Alamar propuso que se renovasen todos los cargos.

El señor Carles, aunque partidario de esta opinión, no la sustentaba en lo que a la representación de la Junta de Obras del Puerto se refería.

Por secretaría se leyó los artículos del Reglamento de la Junta de Obras referente al caso.

El señor Dionís dijo que el caso que se discutía era el del señor Carles, único que continúa en la Junta de Obras del Puerto como representante de la Cámara, sin que ésta tenga autoridad para arrancarle tal representación. A propuesta del señor Sempere, se dejó para el final de la sesión ocuparse de este asunto.

Fueron elegidos para el Consejo provincial de Fomento, sección de Comercio, don

El éxito más grande



Acontecimiento único

EL SUCESO MAS RUIDOSO

Real Programa Ajuria

Presenta su más inmensa creación, verdadera joya de arte, premiada con el campeonato, en concurso celebrado por la prensa de Madrid

La olvidada de los dioses

Brillante página histórica de sensacional argumento, basado en

La conquista de Méjico, por Hernán Cortés

Miles de personas en escena --- Monumental y fastuosa presentación. --- Exclusiva para el reino de Valencia, de el CINE MODERNO

Teatro Lírico Valencia. Hoy viernes.--Gran moda. 1.º UN LIO EN EL COCHE-CAMA. 2.º Ultimo capitulo de por MABEL NORMAND (estreno). 3.º Segunda jornada de Sobre las ruinas. 4.º Estreno de Pintores y modelos. Dos partes.--Risa enorme.

Miércoles 6 de Abril 1921. Formidable acontecimiento CATALINA, LA GRANDE. Es el episodio más interesante de la historia de Rusia (1750-1800). Es la película mejor presentada de las exhibidas hasta la fecha. Es el estudio más concluyente y acabado de Catalina II, de Rusia, que por su vigor de carácter, sutileza no igualada y energía inagotable, puestos al servicio de su patria adaptiva, mereció el sobrenombre de Grande.

Este vocal sostuvo que el señor Montañés y demás compañeros cesaron y ahora han tomado posesión, representando nuevo grupo. El señor Cuber propuso que se considerase el asunto, suicientemente discutido y se pasara á la votación. El señor Montañés dijo que el 13 de Marzo dejó de representar en la Cámara al grupo 17 y ahora reemplaza á otro miembro del grupo 7. Ni los señores Sempere, Cuber, Dionís y Alamar se mostraron conformes con tal criterio. Unas palabras del señor Montañés produjeron una réplica del señor Dionís. El señor Sempere opinó que la elección de vocales debía reducirse á cuatro, puesto que el señor Carles, estaba en su perfecto derecho en la Junta de Obras del Puerto. Se opuso el señor Carles, que era partidario de que se encontrara en idéntico caso el señor Montañés. Sostuvo su criterio el señor Sempere y propuso el señor Durán (don Eugenio), que se pasara á votación. Anunció el señor Montañés que presentará su recurso, y seguirá actuando en la Junta de Obras del Puerto, y además ganará el asunto. Por votación nominal 17 votos contra siete acordaron fueran cuatro los vocales á votar para la Junta de Obras del Puerto. Por fin se votaron los representantes de la Cámara en la Junta de Obras, resultando elegidos los señores don Lorenzo Dionís, don Eugenio Durán y don Gasimiro Martí Bea y don Francisco Sempere. El señor Carles anunció que la Junta de Obras rechazará la propuesta de la Cámara.

Ba-Ta-Clan (antes Teatro Marti) Gran compañía internacional de variedades. Colosal éxito de la nueva compañía de vodevil, al estilo del BA-TA-CLAN, de París, dirigida por el primer actor y director Alfonso Tormo. Hoy, inauguración de los VIERNES VERDES, con el estreno del vodevil en dos actos, de Juan Regorosa, titulado VALIENTE TIA. Representado por las bellísimas actrices MARGARITA VILA, ISABEL GONZALEZ y señor TORMO y otros principales artistas de la compañía. Martes, inauguración de los MARTES CATALANES. En todas las sesiones 26 bellas y notables canzoncillas y bailes, entre ellas la sugestiva por su arte y belleza ENRIQUETA RENÉ. Todos los días después de las sesiones de tarde y noche, aristocrático aperitivo y souper tan go, orquesta Tzigana y el original instrumental indie DRUMMEN JAZZ. Precios populares. Entrada por consumación.

Gran programa de variedades en Olympia. Tarde y noche. Cuatro notabilidades. Pilar Osiris. Les OLAFF SANZ CON SUS PORTENTOSOS MUNEOS. Las CORIO en sus modernas danzas americanas, con notabilísimo JAZZ-BAND.

Teatro Apolo Compañía cómico-dramática Adams-Nieva. Hoy viernes, á las 9'45 noche. Grandioso éxito LA MUJER X. EDEN, Barcas, 7. Grandés sesiones de variedades, á las 3'45 tarde y 9'45 noche. HOY - 40 - Grandioso éxito - 40 - HOY. Exito sensacional de la genial y sugestiva estrella ANGELITA ERO. Delirantes ovaciones á las bellísimas DOMI MOLINA, FRIVOLA y todas las hermosas bailarinas. Grandioso éxito de la notable capitulista á dicción OLGA DE LINDER. Hoy, representación del chispeante vodevil Tomarse la revancha.

Teatro Principal Compañía del teatro Español, de Madrid. de Jacinto Benavente y Ricardo Calvo. Esta noche á las 9'45. El drama en tres actos y en verso, de D. JOSÉ ZORRILLA

Traidor, inconfeso y mártir. Junta de Obras del Puerto. A las once y media, bajo la presidencia del conde de Villamar, dió principio la sesión. Se aprobó el acta de la anterior y que conste el sentimiento de la Junta por la muerte del señor Dato. En el orden del día se discutió la adquisición de un camión automóvil para el servicio de las obras, acordándose que se adquiere por concurso y se publique el anuncio en la Gaceta. Se aprobaron á continuación otros dictámenes sin interés. Se dió lectura á la orden de la dirección general de Obras públicas sobre la personalidad, funciones y responsabilidad del ingeniero director con relación á la Junta. Se dió lectura á un dictamen proponiendo darse por enterada la Junta de dicha orden, haciendo saber que la Junta ha guardado siempre las atenciones que merece el ingeniero director. El señor Montañés indicó que jamás la Junta se ha inmiscuido en las atribuciones del ingeniero, y prueba de ello son los votos de confianza y gracias que se le han dado, y que ello debe decirse á la Dirección general. El señor Brau interrumpió al señor Montañés, solicitando quedase sobre la mesa el dictamen para continuar algunos extremos. La proposición del señor Brau promovió discusión acerca de si se accedía ó no á lo propuesto. Se acordó que quedase sobre la mesa el dictamen que será tratado en sesión extraordinaria. Siguió la aprobación de dictámenes de trámite ordinario. El señor Domingo Carles solicitó quedasen sobre la mesa todos los dictámenes y se promovió un animado dialogo entre este señor y el señor Brau. Se leyeron un acuerdo y un dictamen de

MOVIMIENTO OBRERO. Cooperativa Ferroviaria La Maquinista. Se convoca á junta general extraordinaria para hoy, á las nueve de la noche, para tratar de la reforma del reglamento y asuntos administrativos. Siendo de gran interés dicho asunto, se recomienda la asistencia. La directiva.

En la Audiencia. Por fin, ayer, después de infinitas suspensiones, dió comienzo ante el Jurado de la capital la causa que se instruye contra Juan Bautista Vega (a) Granotero. Ocurrió el hecho en Agosto del año dieciocho, comenzando por una discusión acerca de la legalidad de una jugada de truco y acabando con la muerte de uno de los contrincantes, llamado Antonio Escrivá. El «Granotero» alegaba que ni promovió la cuestión, ni fué el quien en el momento de retirarse ésta en la calle usó primero de las armas. El Escrivá era un hombre modesto y trabajador. Los peritos señores Chinesta y Bellido, ante el Jurado, explicaron la situación de las heridas, afirmando que una, inferida en el ventrículo izquierdo, era mortal de necesidad. El fiscal señor Gallardo mantuvo la acusación sin modificaciones de ninguna clase. La defensa, encargada al señor Borsó, alegó todas las notas de irresponsabilidad que concurrían en el hecho. Después del resumen, el Jurado dictó veredicto de culpabilidad, condenándose al «Granotero» á catorce años de prisión correccional y diez mil pesetas de indemnización á la viuda. Los demás juicios orales se suspendieron.

SUBSISTENCIAS. Quejas de los horneros. El Alcalde accidental, señor Fagoga, recibió ayer la visita de una comisión de patronos horneros, que le manifestó que los horneros no solamente les facilitan harina de pésima calidad, sino que no se atienden á los precios fijados, exigiéndoles aumento. Añadieron que de persistir en esta actitud se verían obligados á aumentar el precio del pan, y el señor Fagoga, para averiguar lo que haya de cierto en el asunto, ha citado para hoy á los representantes del gremio de horneros. Almacenes reguladores para la venta de azúcar. La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que desde primero de Abril próximo los fabricantes de azúcar vendrán obligados á establecer almacenes reguladores en las capitales de las provincias y poblaciones asimiladas, para que puedan libremente adquirir dicho artículo comerciantes y el público. El Gobierno se informará con frecuencia del precio del azúcar en el extranjero, para determinar el precio á que resultaría, en España, el azúcar, pagando derechos de tránsito, para evitar que rebase en España el precio que alcanzaría el azúcar importado. Los cargamentos extranjeros no despachados antes del 31 de Marzo actual, abonarán 60 pesetas por 100 kilos. También se exceptuará de estos derechos, aplicándose los reducidos, al azúcar, que se halla en los depósitos francos. Federación de Colonias Leicas. Hoy, á las nueve y media de la noche, celebrará sesión ordinaria esta Federación para tratar de los asuntos de trámite. El secretario, J. Alvaro.

Pedid los vinos VILLARS

DON JUAN DE AUSTRIA, ESQUINA A LA PLAZA DEL PICADERO. TELEFONO NUMERO 1.705.

Los teatros. «El príncipe que todo lo aprendió en los libros». La escuela del matrimonio. No acudió el público que se esperaba, sobre todo niños, para quienes Jacinto Benavente ha tenido los pensamientos más dedicados, cuando en plena madurez de la vida y reconocido el primer comediógrafo de su tiempo, dedica á la infancia las galas de su ingenio. «El Príncipe que todo lo aprendió en los libros» fué escuchada ayer con singular complacencia, celebrándose las agudezas del dialogo, la ingenia travesura de los principales personajes y los discretos consejos de la Vieja, por cierto admirablemente interpretada por Encarnación Lara. Influyó para el mayor éxito de la obra la presentación, espléndida, en decorado y vestuario, y la vida que dió al protagonista la bella actriz Carmen Moragas, mereciendo repetidos aplausos y llamadas al proscenio. También interpretaron acertadamente sus respectivos personajes Carmen Seco, Luisa Calderón, Celia Reina, Pilar Fernán Rubio, la ya citada Encarnación Lara y los actores Porredón, Rafael Calvo, Estévez, Gutiérrez y Viana. A última hora se estrenó la comedia en un acto, refundición de la comedia de don Leandro Fernández Moratín, «La Escuela de los Maridos» y que ahora lleva el título de «La Escuela del Matrimonio». Su autor, don Sabino A. Micón, ha realizado una labor digna de encomio, haciendo que se admiren el ambiente de la época y el lenguaje peculiar que privaba en la literatura dramática de los tiempos en que fué vertida al castellano la obra original de Molière. De entre los personajes de la nueva obra destacan los que interpretan Carmen Seco y Francisco Fuentes, y á fe que ambos probaron una vez más sus excelentes dotes de artistas: ella, gentil y enamorada de un galán parigual suyo, supo, con su industria y su gracia, burlar los designios del viejo tutor, que la quería hacer su esposa; Fuentes hizo un viejo gruñón y egoísta con el arte que lo distingue. Se aplaudió á Carmen Seco y á Paco Fuentes, y con ellos al actor Romeu, á Celia Reina, María Fuentes, Gutiérrez, Barreda y Viana.—S. A.

TEATRO OLYMPIA. Inauguración de la temporada de variedades. Con envidiable fortuna dió comienzo ayer en el teatro Olympia la temporada de variedades, asistiendo numeroso público y muy selecto, tanto á la función de la tarde como á la de la noche. El programa es un acierto completo y el conjunto de los atrayentes números que completan el espectáculo es uno de los mejores que se pueden ofrecer. Presentóse primeramente la notable canzoncilla Pilar Osiris, que interrumpió cuplés muy lindos. La notable pareja de bailes internacionales «Les Olaff» presentó algunas de sus creaciones con mucho gusto, entre otras un minué y una interpretación originalísima del «Momento musical». Ambos números fueron muy aplaudidos. Luego hizo su presentación el famosísimo ventrílocuo Sanz, que estaba anunciado en último lugar del programa, pero se alteró el orden de éste para no presentar juntos dos números de baile. Nuestro popular paisano, artista inimitable en su género, verdadero «cas» de los ventrílocuos, hacía tiempo que no trabajaba en Valencia y nuestro público esperaba con ansiedad su presentación, que fué saludada con aplausos de simpatía y admiración. El gran Don Paco Sanz, triunfador en todos los escenarios, cuando se presenta en uno valenciano, pone en su trabajo todo su amor á la «carrera» y allá va ingenio, verdad, castizamente valenciano, y gracia española.

Los populares personajes de Sanz, «Su familia», son cada vez más perfectos, verdaderos prodigios de mecánica, que hablan y se mueven como actores de carne y hueso, y, á veces, mejor que muchos actores, porque el arte del gran ventrílocuo les da vida. Anoche presentó la cabeza parlante con la que hizo ejercicios de gran mérito; el popular ciudadano y consecuente concurrencista Melanio Sacaorcos, que dió el minué; y el inmortal Don Liborio, que en unión de Negro, el perrito, y su dueña, hicieron las delicias del público, que no cesó de reír en toda la noche. Sanz fué calorosamente aplaudido y á ruegos del público, que no se cansaba de verle trabajar, hubo de poner en labios de Don Liborio y su amada «cans versés» de propina, que fueron muy celebrados. ¡Bien, Don Paco! Como fin de fiesta se presentaron las hermanas Corio, notabilísima pareja de bailes que vinieron á España por primera vez con la compañía de Esperanza Iris, y que es lo mejor, sin duda, que existe en este género frívolo, gracioso y extravagante de la danza moderna. El arte de las hermanas Corio es como una depuración del «cabaret». Esos bailes modernos, importados de Norteamérica, tienen en las hermanas Corio las más felices interpretaciones y de ello se convencieron ayer los espectadores de Olympia, y aplaudidos por el público. El espectáculo es muy atrayente, contribuyendo á ello la fastuosa presentación, el magnífico decorado, las lindas toilettes que lucieron las notables bailarinas y el grupo del jazz-banda, con armoniosos ruidos de sereols, pifos, bocinas de automóvil y otros instrumentos clásicos de música de cámara.

ACCION REPUBLICANA. CASA DE LA DEMOCRACIA DEL PUERTO. Se convoca á los componentes de la Junta de distrito, para una reunión que se celebrará hoy, á las 9'30 noche, con carácter de urgente, para tratar un asunto de gran interés.—El presidente, Francisco Pastor. GOBIERNO CIVIL. El Gobernador, á propuesta del inspector provincial interno de Sanidad, ha ordenado al alcalde de Bétera que inmediatamente haga desaparecer un pozo ciego, construido por un vecino de su casa, porque convierte la calle de la Alameda en un foco constante de infección. HACIENDA. En las oficinas de Hacienda se trabajó ayer hasta media noche, con objeto de dejar cerradas todas las liquidaciones del año económico que ahora termina. Los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Tesorería de esta delegación de Hacienda, deberán presentarse á pasar la revista anual, ante el señor interventor de la misma, dentro del mes de Abril, desde las nueve á las trece, por orden de nóminas que se expresa á continuación: Días 11 y 12, pensiones, jubilados y Montepío civil. Días 14, 15 y 16, Montepío militar. Días 17 y 18, cruces. Días 19, 20, 21 y 22, reñados. Días 23, 25 y 26, los que hayan dejado de pasarla en los días anteriormente señalados. Las reglas á que han de sujetarse se han publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia, núm. 66, correspondiente al 13 de Marzo del actual. DIPUTACION. En la Caja provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Paiporta, 607,96 pesetas; Real de Gandía, 394; Alcira, 4,000; Benijar, 313,49; el mismo, 125; Masanusa, 400; Oliva, 1,500; el mismo, 1,500; Bélgida, 320; Palomar, 704,73; Gilet, 318,92; el mismo, 125; Palomar, 44,60; Genovés, 164,99; Aras, 250, y el mismo, 348,79.

TAUROMAQUIA. La corrida del domingo. Ayer tarde, primer día para retirar encargos para la corrida del domingo próximo estuvo animadísima la plaza de Toros, habiéndose despachado ininidad de localidades. Hoy, á las mismas horas, continuarán abiertas las oficinas de la plaza para entregar las localidades que faltan retirar, y quedarán, como de costumbre, agotadas. Hay verdaderos deseos por presenciar esta corrida, pues aparte la excelente presentación

de los toros, los matadores Nacional, Dominguito y Granero han de aprovechar las condiciones del ganado para complacer al público. CHICO. con inmejorables referencias, buena forma de letra é impuesto en Contabilidad y Mecanografía, se ofrece para un despacho. Razón, en la Administración de este periódico. Cine Sorolla. Programa para hoy. EXITO -- EXITO -- EXITO. Del sexto tomo de La dueña del mundo. Cinco partes, titulado La multimillonaria. Por la gentil MIA MAY. EXITO VERDAD. EXITO VERDAD. EXITO VERDAD. Toda Valencia sigue con interés esta película, por su originalidad, por su arte y por su belleza. Salón Novedades. A las 6'30, 9'30 y 11'30 noche. Del perrito de Sant' Antoni -- á les Torres de Serrans. En todas las sesiones se proyectarán bonitos cuadros de cinematógrafo. Dr. Bellver García. Cirugía. Vías urinarias. Venéreo. Sífilis. APLICACION DEL 608. Consulta: De 11 á 1 y de 6 á 8. CARNICEROS, 2.º PRINCIPAL. (Esquina á la calle de Santa Teresa). «Preservativos!». La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes, verdaderamente irrompibles, de todas las mejores marcas, diríjase siempre á LA INGLESIA (nombre registrado), calle de San Vicente, número 164, entrada muy reservada por la escalerilla. Espectáculos. TEATRO PRINCIPAL. Compañía del teatro Español de Madrid.—A las 9'45: Traidor, inconfeso y mártir. TEATRO APOLO. Compañía Adams-Nieva.—A las 9'45 noche: La mujer X. TEATRO RUZAFÁ. Compañía de zarzuela y ópera.—A las 9'30: Paca la Negra, Molinos de viento y Blanco y Negro. TEATRO OLYMPIA. A las 6'30 y á las 10: Gran espectáculo de variedades. SALON CIRCO REGUES. A las 9'30: La corda. La caída de la tarde (estreno) y La carne flaca. SALON NOVEDADES. A las 6'30, 9'30 y 11'30: Del perrito de Sant' Antoni á les Torres de Serrans. TEATRO LIRICO. De 4'30 tarde á 12'30 noche: Sesión de cine. CINE MODERNO. De 4'30 tarde á 12'30 noche: Gran sesión de cine.—La olvidada de los dioses. SALON CINE SOROLLA. Sesión continua de cine de 4'30 tarde á 12'30 noche. MUSIC-HALL MARTI. A las 9'30 tarde y 10 noche: Sesión de variedades.—Entrada por consumación. EDEN-CONCERT. A las 9'45 tarde y 9'45 noche: Varietas.—Entrada por consumación. MADRID-CONCERT (Ribera, 2). A las 9'30 tarde y 10 noche: Varietas.—Entrada por consumación.

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Table with columns: Cambio precedente, Cambio de hoy. Rows include: Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, etc.

De Barcelona

La importante manufactura Colón Gifell ha cerrado por completo. Entre los obreros se ha iniciado ya la emigración.

La policía ha continuado los registros de los militares.

En la casa núm. 12 de la calle de Fluvia, de Badalona, donde vive José Grau, guarda de consumos, y su hijo José, conocido sastre, la policía ha encontrado dos sacos con tabaco de contrabando.

Quedó detenido el padre por contrabandista, y el hijo por suponer había tomado parte en la colisión ocurrida recientemente entre sindicalistas del único y del libre.

Siguen los agentes de la policía las pesquisas para descubrir a los autores de la mencionada colisión.

Esta mañana un numeroso grupo de bomberos, francos de servicio, acompañados por una comisión de la directiva de la Asociación de empleados municipales, ha visitado al alcalde para protestar de que se le quiera obligar a prestar servicio 24 horas en vez de continuar los turnos de ocho horas diarias.

En el dispensario de Hostafranch fué asistido Cristóbal Ocaña Riu, el cual presentaba varias heridas en el occipital y parietal y el antebrazo izquierdo.

Ocaña declaró que estas lesiones se las causaron unos individuos del somatén, que le propinaron una paliza; por encontrarse robando aceitunas en un campo.

Un estudiante llamado Jesús Faus, se ha suicidado esta mañana en un banco de la plaza de Cataluña, disparándose un tiro en la sien.

En la calle de Cortes, esquina a la de Ullast, esta mañana, a las diez y media, José Vasconia, de 18 años, sin oficio, fué agredido por cuatro desconocidos, que le hicieron varios disparos de revólver.

José Vasconia resultó con una herida en el sexto espacio intercostal derecho, sin oficio de salida, y otra en la región lateral izquierda del cuello.

Ambas de pronóstico reservado.

Haba Martínez Anido

Al recibir a los periodistas, el señor Martínez Anido, manifestó, tratando de lo dicho por el señor Bugallal y contestando a preguntas de un reportero, acerca de si es legal o no la existencia de los sindicatos obreros, tanto único como libre, según afirma el ministro de la Gobernación, dijo el señor Martínez Anido, que él no ha intervenido en nada de eso, puesto que los sindicatos fueron disueltos por el conde de Salvatierra y otros que le han precedido en este Gobierno.

No conozco dijo a ninguno de los individuos que dirigen los grupos de acción de esos sindicatos, pues de conocerlos los hubiera hecho detener.

Continuó afirmando que renacería la tranquilidad, de no mezclarse ciertos elementos levantiscos.

Hablando del debate planteado ayer en el Congreso, manifestó que cuanto dijo don Indalecio Prieto es completamente falso.

Aquel día no se ve nadie que dé una sola pataca, puesto que el que había de dar la soy yo.

Se telegrafió al ministro de la Gobernación, comunicándole que carecen de todo fundamento las afirmaciones del señor Prieto.

Respecto a la crisis del trabajo, me han dado algunas soluciones que pienso transmitir al Gobierno.

He pedido también que me informen de los precios que desde Agosto de 1920 figuran en el arte textil y de las variaciones que éstos hagan todas las veces que se comencen los trabajos preliminares para la unión de los elementos liberales.

Preguntado si la unión está hecha, contestó: Puedo afirmar que el patriotismo anima a todos, y que ese patriotismo ha sido la causa de que la inteligencia haya llegado, sin que nadie haya puesto la menor dificultad a nuestros buenos deseos.

Preguntado si habrá eliminaciones, dijo que si las hay ni puede haberlas, porque todos los que piensan en liberal, desde el más empujado hasta el más avanzado, tiene un hueco en la patriótica concentración.

Nadie ha pensado—continó—en eliminaciones, que sería el fracaso del intento.

Interrogado si podía entrar en la concentración elementos que hasta ahora no habían figurado en el campo de la monarquía, manifestó el marqués de Albuñeras: La concentración alcanza a todos los que quieren entrar en ella, para realizar una obra de defensa de la patria, de la monarquía y de los ideales liberales y democráticos.

Una carta de "Noy del Sur"

Ha circulado en el Congreso una carta del Noy del Sur, dirigida al diputado señor Campans, habiendo de la situación política, y en la que se expresa en tonos altamente conservadores.

Consejo de ministros

Esta mañana se celebró en palacio el anunciado Consejo de ministros, bajo la presidencia de don Alfonso.

El señor Allendesalazar pronunció un discurso sobre los sucesos más salientes de la política interior y exterior, fijándose especialmente en el recibimiento hecho por las Cámaras al nuevo Gobierno.

Detalló el labor que el Gobierno se propone someter a examen de las Cortes.

Acambas de Municipios

Ayer tarde volvieron a reunirse los asambleistas del Ayuntamiento, en el Municipio de Madrid, acordando, a propuesta de los catalanes, formar una ponencia de representantes de seis municipios, para que antes del día 20 de Abril próximo se haga un estudio de todas las cuestiones sometidas a la Asamblea.

Provisionalmente forman parte de dicha Asamblea, los alcaldes de Madrid, Coruña, Segovia, Granada y Salamanca.

Suceso interesante

Viajeros procedentes de Badajoz, llegados a Madrid, refieren que anoche se produjo viva confusión en el tren.

Un individuo que venía vigiladísimo por un inspector de policía y por una pareja de la guardia civil, en un momento de descuido, se arrojó por la ventanilla, cuando el convoy iba a gran velocidad.

La portezuela del vagón chocó contra un poste del telégrafo, haciéndose pedruzcos.

Al detenerse el tren se practicaron reconocimientos en los alrededores del lugar del suceso, pero sin ningún resultado.

Se supone que el fugitivo debió lastimarse, por la mucha velocidad que llevaba el tren, y según se decía, sus señas personales coinciden con las de Casanellas.

El puerto de Bilbao

Bilbao.—Una comisión de la cofradía de pescadores ha visitado al presidente de la Diputación para rogarle que se acometen en breve las obras de arreglo de aquel puerto, que está en peligrosas condiciones para la entrada de vapores.

Manifestaron los comisionados que el sábado último voló el bote pesquero «San Andrés», a causa de una varadura, ocasionada por la gran cantidad de arena que obstruye la entrada, y se ahogaron tres tripulantes.

Por la misma causa no han podido entrar otros vapores.

Captura importante

Tánger.—El sindicalista Agapito González, a quien se le supone uno de los autores de la muerte del general de los Altos Hornos, ha estado en Tánger dos veces; vino la primera pocos días después del atentado y trabajó como electricista; pero la vida licenciosa que llevaba obligó a la policía a alejarle de la población.

Al día siguiente del asesinato del señor Dato, apareció aquí nuevamente, haciendo creer que se proponía reformar su conducta, pero el consúl tuvo que expulsarlo nuevamente.

Posteriormente se recibió orden de su captura, que llevó a cabo personalmente el teniente de la guardia civil, jefe de aquel punto.

El ejército permanente

El ministro de la Guerra ha leído en el Congreso el siguiente proyecto de ley: Artículo primero. Se fija en 189.740 hombres las fuerzas del ejército permanente del año económico 1921-22, sin contar en esta cifra los individuos del Cuerpo de inválidos y los de la penitenciaría de Mahón.

Artículo segundo. Se autoriza al ministro de la Guerra para elevar temporalmente dicha cifra, si lo considera necesario, y para conceder, en determinados períodos, las licencias que sean precisas, al efecto de que los gastos no excedan de los asignados en los presupuestos.

Haba García Prieto

San Sebastián.—El jefe de los demócratas señor García Prieto, llegó ayer, para informar en un asunto profesional.

A la caída de la tarde marchó a Biarritz, desde donde se trasladará a París.

Hablando con un redactor de «La Voz de Guipúzcoa», ha dicho el señor García Prieto, que por parte del conde de Romanones, respecto a la concentración, es la misma de la de los demás liberales.

Entre él y yo—añadió—existe una absoluta inteligencia.

Cuando se celebró la reunión en el domicilio del señor Maura, el conde de Romanones se apresuró a darme cuenta del resultado de dicha reunión, y desde los primeros momentos asintió a que se comenzara los trabajos preliminares para la unión de los elementos liberales.

Preguntado si la unión está hecha, contestó: Puedo afirmar que el patriotismo anima a todos, y que ese patriotismo ha sido la causa de que la inteligencia haya llegado, sin que nadie haya puesto la menor dificultad a nuestros buenos deseos.

Preguntado si habrá eliminaciones, dijo que si las hay ni puede haberlas, porque todos los que piensan en liberal, desde el más empujado hasta el más avanzado, tiene un hueco en la patriótica concentración.

Nadie ha pensado—continó—en eliminaciones, que sería el fracaso del intento.

Interrogado si podía entrar en la concentración elementos que hasta ahora no habían figurado en el campo de la monarquía, manifestó el marqués de Albuñeras: La concentración alcanza a todos los que quieren entrar en ella, para realizar una obra de defensa de la patria, de la monarquía y de los ideales liberales y democráticos.

LAS CORTES

CONGRESO

A las tres y media abre la sesión el señor Sánchez Guerra.

En el banco azul los ministros de la Guerra y Gobernación.

La Cámara, casi desierta.

El ministro de la Guerra lee varios proyectos de ley.

El señor Ortega Gasset apoya la proposición pidiendo el restablecimiento de las garantías constitucionales.

Pide al Gobierno que haga volver la normalidad constitucional a España.

Dice que en dos años se han reunido las Cortes varias veces, y nunca se tomaron acuerdos respecto a este punto.

Añade que la situación de Barcelona no es suficiente para tener suspensa la Constitución en toda España.

Las cuestiones obreras son incomprensibles por los conservadores, que siguen una política equivocada.

El problema sindicalista ha sido negado por el Gobierno, y esto ha traído derivaciones funestas.

Cita casos de vejaciones hechas a los obreros.

Añade que la Prensa sufre también las consecuencias de la suspensión de garantías.

Dice que si todos deben respetar la Constitución, el primero en respetarla debe ser el Gobierno.

Le contesta el señor Bugallal, diciendo que no cabe responsabilidad al actual Gobierno de esta suspensión de garantías.

El señor Pedregal: Entonces, no hay medio de volver a la normalidad.

El señor Bugallal insiste en la necesidad de tener suspensas las garantías, asegurando que si no lo estuvieran, tendría que decretarse su suspensión.

Añade que esta sólo se aplica para destierros y registros domiciliarios.

Se promueve un vivísimo diálogo entre los señores Bugallal y Ortega Gasset, respectivo a si es o no culpable el Gobierno de la suspensión de las garantías.

El señor Bugallal expone su esperanza de que vuelva pronto la normalidad.

El señor Ortega Gasset retira la proposición.

Orden del día: Continúa el debate político.

El señor Maura dice que el actual estado de cosas obedece a haberse omitido cosas que el consejo, y haberse hecho otras, que quizás sean acertadas, pero en contra de la opinión suya.

Además, precisa añadir las perturbaciones que ha traído la guerra al mundo entero.

Estima que la situación actual es grave.

Añade que recientemente ha expuesto su opinión.

Dice que si se desea que continúe el actual estado de cosas, haciendo que el Gobierno represente un partido, que no cuente con él.

Rectifica cuanto dijo con referencia a la formación de Gobierno y examina las circunstancias en que se desarrolló la última crisis.

Creo necesaria una agrupación gubernamental que desligada de todo interés político cumpla su misión con verdadero espíritu de patriotismo.

Para ello necesitaría esta agrupación romper todo nexo político de los compromisos partidistas.

Dice que cuando se celebró en su domicilio la reunión, tantas veces citada, se decidió a suscribir cuanto de allí saliera.

En aquella reunión se vio muy claramente que el señor Cierva no estaba de acuerdo con que se realizara la pretendida concentración.

chará de un modo satisfactorio para toda la gran masa de opinión del país.

Sigue el señor Cierva exponiendo el deseo del Gobierno de contar con el apoyo de todas las fuerzas conservadoras de la Cámara.

«Trabajaremos para hacernos acreedores de ese apoyo.»

Nosotros, para castigar el terrorismo, solamente empleamos las leyes.

El derecho y el deber del Gobierno es asegurar la vida de los ciudadanos.

El señor Maura rectifica, diciendo que no quiso arrastrar a su partido detrás de su criterio.

«Si alguien quiere seguirnos—dice—que venga detrás de mí.»

(Grandes rumores.)

En la reunión de mi domicilio no quise someter a nadie, sino dar yo mismo un ejemplo.

No podía aceptar la jefatura del partido sin mantener el criterio que llevaba a la reunión el señor Cambó.

Rectifica don Melquíades Álvarez.

Dice que los viejos partidos no pueden atender las exigencias que muestra el país.

«Creo que no existen grandes partidos, sino reminiscencias de las antiguas oligarquías, sin sombra, color ni realidad.»

Demuestra que el elevado concepto de Maura es imposible de llevarlo a la práctica, pero que nos falta la democratización y la revisión constitucional necesaria.

Con la fórmula que propuso Maura en su domicilio, los reunidos tenían que abdicar de sus ideales.

No me explicó cómo Romanones arrojará así su historia de liberalismo de treinta años.

Si hubiera sido llamado a la reunión, hubiera escrito diciendo que no podía ir.

Lo que se proponía no puede admitirse ni por el propio Maura.

Aquí no sentimos tanto el patriotismo como fuera de las fronteras; no sabemos sacrificar el interés de las cosas pequeñas por hacer una obra patriótica de interés nacional.

Tiene que merecer la indignación de todos una política que sacrifique las necesidades del país a las ambiciones del poder, convirtiendo la justicia en venganza.

Esto nos llevaría al crimen y a la revolución.

Esta política no puede continuar ni aun como medida transitoria y excepcionalmente grave.

Precisa adoptar una nueva política.

Proclamo que debe restablecerse inmediatamente la legalidad constitucional.

A pesar de la afirmación de Cierva de que el Gobierno da una sensación completa de integridad, el Gobierno que quería Maura hubiera durado veinticuatro horas, como las rosas.

El señor Maura interrumpe.

«Lo que yo buscaba era un homenaje al servicio de la patria.»

Don Melquíades habla sobre la coincidencia en este propósito de homenaje de Romanones y Cambó.

Insiste en que el Gobierno que pretendía Maura no tenía viabilidad.

Romanones declara que él lo hubiera sacrificado todo por la patria y se sacrificaría por sus amigos.

Cambó hace protestas de acendrado amor a Cataluña.

Seguidamente se levanta la sesión.

Explosión de una bomba

A la una y media de la madrugada explotó en una fábrica de mimbres, situada en la calle de la Independencia, una bomba, produciendo grandes destrozos en los alrededores de la fábrica, que está contigua al teatro Real.

La explosión fué enorme y produjo gran alarma.

Los obreros de esta fábrica están en huelga desde hace algún tiempo por solicitar mejoras en los jornales.

En el momento de la explosión varios guardias de Seguridad detuvieron a dos individuos que corrían y a quienes se cree autores de la colocación del explosivo.

Una Exposición

El vizconde de Eza ha anunciado que mañana inaugurará don Alfonso en los pabellones de la calle de la Princesa una Exposición de objetos curiosos de la reciente guerra, que ha logrado reunir nuestro agregado militar en Francia.

Los fabricantes de azúcar

La Asociación de fabricantes de azúcar, después de examinar la real orden publicada en la «Gaceta» de hoy, elevando los derechos arancelarios a la importación de azúcar del extranjero, han acordado protestar contra el establecimiento de almacenes regulares con imposición de la obligación de mantener los actuales precios, que son inferiores al coste del producto, pero se resignan a implantar dichos almacenes.

Soldados italianos a Lisboa

El Gobierno español ha autorizado para que atraviesen el territorio nacional 20 soldados de infantería de Marina italiana, que vendrán mandados por siete oficiales, con banderas y armas.

Dirigense a Lisboa con objeto de asistir al homenaje que se celebrará con motivo del entierro del Soldado desconocido.

NOTA POLÍTICA

Desde primeras horas de la tarde la expectación en el Congreso ha sido grande.

El señor Barcia ha recibido una carta del señor Maura, contestando a su requerimiento para que asista al Congreso, ofreciéndole así, ofrecimiento que han continuado los amigos políticos del señor Maura.

El señor Barcia, que será muy breve, tratará de que quede clara la situación de todos los partidos, y especialmente la del conde de Romanones, cuyas conyacimientos con el señor Cierva no tienen explicación muy clara.

Además de los jefes de grupo, hablarán otros sectores de la Cámara.

El señor Lerroux, antes de intervenir en el debate político, ha reunido a los diputados de su minoría, para darles cuenta de los términos de que constará su discurso.

Esta reunión ha despertado gran interés y expectación, pues se cree que el señor Lerroux aprovechará el debate para hacer un acto político de resonancia.

Don Melquíades Álvarez, aunque, como dijo, tiene ya expuesto su criterio, se propone intervenir en el momento oportuno.

Al terminar la reunión de los republicanos, el señor Lerroux ha dicho que habían tratado en ella de la posición de la minoría en cuanto a materia arancelaria, y que había quedado convenido que el criterio de la minoría lo exponga el señor Albert en el Congreso.

En cuanto a la intervención en el debate político, ha dicho el señor Lerroux que los reunidos le concedieron un voto de confianza.

El señor Lerroux, después de oír a los jefes de los grupos políticos, marcará el camino que se le requiera en conjunción de fuerzas.

Mientras tanto, el señor Lerroux permanecerá en actitud expectante.

La cuestión de Barcelona también será examinada por el jefe de los radicales.

La situación internacional

Una fuerza formidable estaba también imposibilitando el libre funcionamiento de la dictadura: la resistencia tenaz que a veces se trocó en lucha franca, de los campesinos a desprenderse de la propiedad privada de la tierra, a entregar los productos a la requisita del Estado.

El hambre de las ciudades se debatía estérilmente con la codicia del campesino. Y al cabo, Lenine ha tenido que pensar en establecer el comercio libre y sustituir las requisiciones con un impuesto sobre los productos agrícolas.

El Gobierno ruso ha otorgado ya una concesión por diez años a una empresa americana en la península de Kamtcharka y se propone otorgar otras concesiones en Archangel para la explotación de los bosques.

Rusia no tiene el outillage adecuado. Entregando aquellos bosques al capitalismo extranjero, Rusia adquiere la posibilidad de formar obreros y organizar centros industriales que funcionarían por cuenta de la nación en cuanto haya finado el contrato.

De treinta y cuatro millones de toneladas anuales de carbón en 1914, Rusia ha visto descender su producción hasta dos millones. Tiene las vías férreas y las comunicaciones telegráficas y telefónicas destruidas. Casi toda la cuenca fabril y carbonífera del Sur, que es la más rica en posibilidades, está paralizada.

La distribución de los stocks agrícolas se encuentra con la dificultad de los transportes y la resistencia de los campesinos. Pues a vencer los obstáculos, decretando la propiedad privada de la tierra y comerciando con los Estados capitalistas que pueden aportar locomotoras, carriles, puentes, abonos químicos y máquinas agrícolas que intensifiquen la producción de la tierra.

Te y algodonos piden también los rusos, y ellos darán, en cambio, según Krassin, oro, maderas, lino, lanas, cueros, grasas lubricantes, bencinas, minerales de hierro y de manganeso, huevos, minerales y ganados.

Lenine ha enviado ya delegados a Europa y Asia los va a enviar a América a hacer esta propaganda.

Lenine, estadista

Aceptando la norma crítica de Lloyd George en su último discurso parlamentario, prescindiendo de los telegramas de Helsingfors y Reval, para escudriñar la situación de Rusia en los radios de Moscú, que llegan a Europa con carácter de autenticidad, sometidos a la censura del Gobierno rojo.

La dictadura entra en una nueva fase. Abandona su empeño de comunismo integral y toma procedimientos del régimen burgués, restableciendo incluso la libertad de comercio. La necesidad de reconstitución interior la obliga a terminar su guerra internacional, firmando las paces con Polonia, a concluir tratados comerciales con Inglaterra, Alemania, Noruega, China y Estados Unidos y a ofrecer a empresas capitalistas del extranjero la explotación de negocios industriales en el interior del país.

Se impone la crítica de Lenine sobre la de Trotsky. En el último Congreso comunista que actualmente celebra, Lenine recabó con éxito la facultad estadista de coordinar todas las energías de la economía nacional, convenciendo a la Asamblea de que la aspiración de Trotsky a entregar a los sindicatos la explotación de las industrias era un sistema dañoso que conducía definitivamente a la miseria nacional. De esta posición al llamamiento de las fuerzas políticas hostiles a la dictadura no había más que un paso, y el paso lo ha realizado Lenine entrando en negociaciones con los mencheviques, de quienes pide francamente una colaboración con el Gobierno.

En la Revolución europea, que engranará la producción del mundo con la economía de Rusia, el comunismo integral era imposible. Convencido Lenine de la imposibilidad de la Revolución europea, cambia su táctica revolucionaria por un sistema de acomodo y evolución, que se manifiesta en los Tratados internacionales de Comercio y en la entrada de las empresas capitalistas extranjeras a la participación de los negocios industriales de Rusia.

Una fuerza formidable estaba también imposibilitando el libre funcionamiento de la dictadura: la resistencia tenaz que a veces se trocó en lucha franca, de los campesinos a desprenderse de la propiedad privada de la tierra, a entregar los productos a la requisita del Estado.

El hambre de las ciudades se debatía estérilmente con la codicia del campesino. Y al cabo, Lenine ha tenido que pensar en establecer el comercio libre y sustituir las requisiciones con un impuesto sobre los productos agrícolas.

El Gobierno ruso ha otorgado ya una concesión por diez años a una empresa americana en la península de Kamtcharka y se propone otorgar otras concesiones en Archangel para la explotación de los bosques.

Rusia no tiene el outillage adecuado. Entregando aquellos bosques al capitalismo extranjero, Rusia adquiere la posibilidad de formar obreros y organizar centros industriales que funcionarían por cuenta de la nación en cuanto haya finado el contrato.

De treinta y cuatro millones de toneladas anuales de carbón en 1914, Rusia ha visto descender su producción hasta dos millones. Tiene las vías férreas y las comunicaciones telegráficas y telefónicas destruidas. Casi toda la cuenca fabril y carbonífera del Sur, que es la más rica en posibilidades, está paralizada.

La distribución de los stocks agrícolas se encuentra con la dificultad de los transportes y la resistencia de los campesinos. Pues a vencer los obstáculos, decretando la propiedad privada de la tierra y comerciando con los Estados capitalistas que pueden aportar locomotoras, carriles, puentes, abonos químicos y máquinas agrícolas que intensifiquen la producción de la tierra.

Te y algodonos piden también los rusos, y ellos darán, en cambio, según Krassin, oro, maderas, lino, lanas, cueros, grasas lubricantes, bencinas, minerales de hierro y de manganeso, huevos, minerales y ganados.

Lenine ha enviado ya delegados a Europa y Asia los va a enviar a América a hacer esta propaganda.

Quizá, destruido y desmoralizado el ejército, desbordada la anarquía, era la dictadura soviética la única fórmula política de producir la cohesión y prevenir el peligro de la disolución nacional. Acaso por eso antiguos mandatarios zaristas, civiles y militares se adherían al régimen revolucionario y lo defendían en los campos de batalla. Contenidos el desmembramiento y la disolución, la única fórmula de continuidad posible es el pacto, la contemporización, el procedimiento eclesíaco.

Quiza, destruido y desmoralizado el ejército, desbordada la anarquía, era la dictadura soviética la única fórmula política de producir la cohesión y prevenir el peligro de la disolución nacional. Acaso por eso antiguos mandatarios zaristas, civiles y militares se adherían al régimen revolucionario y lo defendían en los campos de batalla. Contenidos el desmembramiento y la disolución, la única fórmula de continuidad posible es el pacto, la contemporización, el procedimiento eclesíaco.

Quiza, destruido y desmoralizado el ejército, desbordada la anarquía, era la dictadura soviética la única fórmula política de producir la cohesión y prevenir el peligro de la disolución nacional. Acaso por eso antiguos mandatarios zaristas, civiles y militares se adherían al régimen revolucionario y lo defendían en los campos de batalla. Contenidos el desmembramiento y la disolución, la única fórmula de continuidad posible es el pacto, la contemporización, el procedimiento eclesíaco.

Quiza, destruido y desmoralizado el ejército, desbordada la anarquía, era la dictadura soviética la única fórmula política de producir la cohesión y prevenir el peligro de la disolución nacional. Acaso por eso antiguos mandatarios zaristas, civiles y militares se adherían al régimen revolucionario y lo defendían en los campos de batalla. Contenidos el desmembramiento y la disolución, la única fórmula de continuidad posible es el pacto, la contemporización, el procedimiento eclesíaco.

Quiza, destruido y desmoralizado el ejército, desbordada la anarquía, era la dictadura soviética la única fórmula política de producir la cohesión y prevenir el peligro de la disolución nacional. Acaso por eso antiguos mandatarios zaristas, civiles y militares se adherían al régimen revolucionario y lo defendían en los campos de batalla. Contenidos el desmembramiento y la disolución, la única fórmula de continuidad posible es el pacto, la contemporización, el procedimiento eclesíaco.

Quiza, destruido y desmoralizado el ejército, desbordada la anarquía, era la dictadura soviética la única fórmula política de producir la cohesión y prevenir el peligro de la disolución nacional. Acaso por eso antiguos mandatarios zaristas, civiles y militares se adherían al régimen revolucionario y lo defendían en los campos de batalla. Contenidos el desmembramiento y la disolución, la única fórmula de continuidad posible es el pacto, la contemporización, el procedimiento eclesíaco.

Quiza, destruido y desmoralizado el ejército, desbordada la anarquía, era la dictadura soviética la única fórmula política de producir la cohesión y prevenir el peligro de la disolución nacional. Acaso por eso antiguos mandatarios zaristas, civiles y militares se adherían al régimen revolucionario y lo defendían en los campos de batalla. Contenidos el desmembramiento y la disolución, la única fórmula de continuidad posible es el pacto, la contemporización, el procedimiento eclesíaco.

Quiza, destruido y desmoralizado el ejército, desbordada la anarquía, era la dictadura soviética la única fórmula política de producir la cohesión y prevenir el peligro de la disolución nacional. Acaso por eso antiguos mandatarios zaristas

NOTICIAS

La falta de espacio nos obliga a retirar algunos originales, que publicaremos en el número de mañana.

TEATRO REGUES
Hoy, a las 9,30 noche,
LA CAIDA DE LA TARDE
(estreno)
Lujosa presentación

El pasado miércoles falleció a ya avanzada edad de 74 años nuestro querido correligionario don Luis López.

Era un consecuente republicano, abnegado defensor de nuestros ideales y hombre honrado y laborioso.

Gozaba de muchas simpatías en nuestro partido, especialmente entre los correligionarios de Patraix, en cuyo poblado vivía y a cuyo Club Republicano perteneció en vida.

El triste acto de conducir sus restos se celebró ayer tarde a las cuatro y en el cortejo fúnebre formaban muchos correligionarios del finado.

Con los individuos de la familia presidieron el duelo el teniente de alcalde y concejal republicano don Manuel Juan, el presidente del Club Republicano de Patraix y una comisión de socios del mismo.

Acompañamos en su dolor a sus hijos Luis y Concepción, a sus hermanos Francisco, Pascual y Genoveva y demás parientes.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha presentado en el negociado de Fomento del Gobierno civil relación y planos de los terrenos a expropiar, en la sección comprendida entre Valencia y Játiva, para construir vía doble.

Según noticias, las obras se llevarán a efecto con gran rapidez, así como el retiro de puentes y vías, con objeto de poner en servicio el nuevo material móvil últimamente adquirido por la Compañía.

El espectáculo más ameno es el de variedades en Olympia.

TEATRO REGUES
Hoy, a las 9,30 noche,
LA CAIDA DE LA TARDE
(estreno)
Lujosa presentación

El mago Sanz, con sus prodigiosos muñecos triunfa como siempre, en Olympia.

TEATRO REGUES
Hoy, a las 9,30 noche,
LA CAIDA DE LA TARDE
(estreno)
Lujosa presentación

Ha quedado nombrada la siguiente comisión encargada de levantar una magnífica falla en la calle de Mosen Femares:

Presidente, Vicente Román; secretario, José Guillamón; tesoro, José Tordera; vocales: Antonio Barba, Antonio Zaragoza, Manuel Latorre y Lorenzo Pérez.

En vista de la espléndida que muestran los vecinos y del entusiasmo de la comisión, se esperan unas divertidas fiestas.

El «fo» del Jazz Band que acompaña a las Corio en Olympia, se ha hecho célebre en un día.

Mañana sábado, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia en los salones del Ateneo Mercantil el doctor don Eugenio Capdevila Romero, disertando sobre el tema: «Nuestros intereses industriales y comerciales comprometidos en España y América hispana, pero afianzados y prósperos por exposiciones permanentes recíprocas».

Quedan invitados los señores socios.

Las Corio, con sus danzas americanas modernas han logrado un triunfo definitivo en Olympia.

TEATRO REGUES
Hoy, a las 9,30 noche,
LA CAIDA DE LA TARDE
(estreno)
Lujosa presentación

Esta mañana llegará a nuestra ciudad el reverendo E. Lauvin, de Ginebra, secretario de la Unión Europea de Esfuerzo Cristiano, quien viajará por nuestro país visitando las sociedades locales de Esfuerzo Cristiano.

Los esforzadores valencianos han organizado una reunión especial en honor de dicho señor, la cual se celebrará esta noche en el Círculo Instructivo Republicano, calle de Espartero, 17, a las ocho de la noche, cuyos socios han cedido galantemente dicho local.

Al acto, que será amenizado con cantos por el coro de la Sociedad de Esfuerzo Cristiano, se invita a todos los amantes de la verdad.

Les Olaf entusiasman al público de Olympia con sus atrayentes bailes.

El GRAN FRIGORIFICO LA BLANCA DE TABERNES BLANQUES pone en conocimiento del público que en los sorteos gratuitos de jamones verificados el día de ayer salieron premiados: en el de la mañana, el número 223, y en el de la tarde el 814.

El GRAN FRIGORIFICO LA BLANCA, en sus deseos de festejar el día de San Vicente, está ya preparado para dicha fiesta y recomendando al público tome nota de los precios y artículos anunciados en este periódico.

¡Vaya un programa estupendo de variedades el que presenta Olympia!

Vida municipal

Las viticultores. Una comisión de viticultores de los Sindicatos católicos agrarios, acompañada de los señores Lassala y Escobar, visitó ayer mañana al Alcalde señor Fagoaga, para protestar de la elevación de arbitrios que ha fijado la Junta Municipal de Asociados sobre los vinos.

El señor Fagoaga se manifestó que no es ánimo de la Corporación perjudicar a los productores, pero que también el Ayuntamiento necesita atender a los servicios de la ciudad, y por ello estimaba lo más acertado que dirigieran una instancia al Ayuntamiento, expresando sus pretensiones, en la seguridad de que el asunto será estudiado detenidamente, buscando la manera de armonizar los intereses de todos.

La sesión de hoy. Hoy celebrará sesión ordinaria el Ayuntamiento.

El orden del día consta de siete dictámenes, figurando en primer término el relativo al acuerdo del Ayuntamiento sobre cesión de un terreno en los Viveros para el Palacio de Industrias y Feria Muestrario.

También figura otro dictamen referente a la construcción del Palacio de Ciencias Naturales.

Visita. El delegado regio del Palacio de Muestras visitó ayer al Alcalde, para ofrecerse en su cargo.

Con este motivo se trató del asunto, y el señor Fagoaga prometió dar cuantas facilidades estén de su parte para que sea resuelto satisfactoriamente.

Atendiendo quejas. El señor Fagoaga ha llamado la atención de los encargados de la auto-cuba, para que lleven toda clase de cuidado, con objeto de no molestar al público cuando efectúen el riego.

También, atendiendo los «Ecos» publicados en EL PUEBLO, pasó a la comisión de Caminos la denuncia relativa a la rotura de un pequeño puente en la calle Nueva, del poblado de Benimámet, y a la de Alumbardo, el que se refiere a deficiencias en dicho servicio en el poblado de Nazaret.

Certificados de buena conducta. Cumpliendo lo acordado por el Ayuntamiento, desde hoy se expedirán certificaciones de buena conducta en la sección de Alcaldía de las Casas Consistoriales.

Quintas. En el negociado de Quintas de este Ayuntamiento y sección octava, se interesa la presentación de los mozos siguientes, para revisar la exención de los artículos 86, 3.º y 4.º que les asistía el año anterior, sin cuyo requisito serán declarados prófugos: Asencio Castillo Rocafort, núm. 27, del reemplazo 1917.

Miguel Barberán López, núm. 77, del 1920. José Luis Marín Aixa, núm. 136, del 1920.

Se interesa la presentación en la sección quinta de Quintas de este Ayuntamiento, para un asunto urgentísimo de los mozos Andrés Cebrán Ferrando, del reemplazo de 1920, y Emilio Guerrero García, del reemplazo actual. De no comparecer serán declarados prófugos.

Las cédulas. Habiendo remitido el arrendatario del impuesto de cédulas personales, el padrón correspondiente al año actual, queda expuesto al público, por término de quince días hábiles, en el negociado correspondiente de la secretaría municipal en las horas de diez a trece.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, los cuales podrán presentar ante esta Alcaldía durante dicho plazo, que empezará a contarse desde el día en que se inserte este anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia, las reclamaciones que estimen pertinentes contra dicho padrón.

Valencia 30 de Marzo de 1921.—El Alcalde accidental, Julián Fagoaga.

Recaudación. Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 4.654,56 pesetas. Análisis y examen de substancias, 281,85. Entradas de carros, 300. Extraordinarios, 8.169,15. Total, 13.405,56.

Noticias teatrales

TEATRO PRINCIPAL. Esta noche, a las 9,45, se pondrá en escena el grandioso drama en tres actos y en verso de don José Zorrilla, titulado «Traidor, infame y mártir», en cuya interpretación tomará parte Carmen Moragas y Francisco Fuentes, secundados por otros valiosos elementos de la compañía.

Mañana por la noche se representará el famoso drama del Duque de Rivas, «Don Alvaro o la fuerza del sino».

TEATRO APOLO. «La mujer X». Hace años no se ha conocido en Valencia un éxito teatral tan grande, tan unánime como el alcanzado en las representaciones del sensacional drama «La mujer X». En su vista, la empresa, y para que todo el público valenciano pueda conocer esta estupenda obra, ha decidido ponerla en escena a diario.

Hoy viernes, a las 9,45, «La mujer X» magistralmente interpretada por la notable compañía Adams-Nieva.

TEATRO REGUES. Hoy, a las 9,30 de la noche, se celebrará el estreno de la fantástica cómica-lírica en un acto, dividida en tres cuadros, en prosa original de Antonio Paso y José Rosales, música de los maestros Soullou y Vert, titulada «La caída de la tarde», estrenada en Madrid en el teatro Martín con verdadero éxito. Completarán el programa las aplaudidas zarzuelas «La corda» y «La carne fiada».

Proximamente estreno de «Ciepatras».

TEATRO RUZAGA. En la función de esta noche debutará la triple Nativa Suey, interpretando el papel de «Margarita» en la opereta «Molinos de viento». Completan el programa «Paca la Negra» y la revista de gran éxito «Blanco y Negro».

ROBO. El jefe de la estación Central de Aragón ha dado cuenta al juzgado de que han robado un saco de trigo de 70 kilos de trigo de la expedición número 6.943, consignado a don Ramón Pons.

FRAILES Y ANONIMOS. Un fraile limosnero del convento de la Magdalena, encontró un sobre cerrado dirigido a un vecino acomodado de Vinalesa. El fraile lo entregó al prior del convento, y éste lo remitió a la persona a quien iba dirigido.

Encerraba el sobre un anónimo y en él le amenazaban de muerte.

CAPTURA. La guardia civil de Utiel ha capturado a Mariano Bunjo Montero, vendido en Cuenca como sustituto para servir en África, de donde se fue a Madrid, y ahora marchaba a Valencia con documentos falsos para repetir la venta.

CAIDA. En la Casa de Socorro de la Gorieta, fué curada por el doctor Durán la anciana Salvadora Sanz Pastor, que a consecuencia de una caída casual presentaba la fractura del hueso izquierdo. Pronóstico menos grave.

CIRCULOS Y SOCIEDADES. Juventud de Unión Republicana (Cerrajerros, 21).—Mañana, de diez a una de la noche, habrá baile familiar, amenizado por una brillante banda musical. Se bailará el rigodón.

Casino «El Avance».—Celebrará baile el domingo, de 9,30 a 12,30 de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música.

Tendréis apetito, robustez, salud SI TOMAIS LA SOLUCIÓN CASES. Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias. De venta en las principales farmacias y droguerías.

Compañía Transmediterránea. Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores. Romen y Escolano. de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes, admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase.

Línea Mac Andrews. Servicios directos y rápidos por grandes vapores para pasaje, fruta y cargo general. Línea regular entre España e Inglaterra. Para LONDRES y AMBERES. El vapor BRABANT cargará el día 2 de Abril.

Gran frigorífico «La Blanca» Tabernes Blanques.-Valencia. Nuestro servicio sanitario está a cargo de los dos competentes profesores señores Pedro Herrero y Blas Fernández. En todos nuestros artículos estamos a la altura de los primeros y dada la calidad y los precios, el público sigue honrandonos. OCA VEA USTED LOS DE HOY.

Se alquilan y venden sillas, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos: hay botas, barriles, escarpates, básculas, puertas de cristales socuadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno del Hospital, 48.

Ocasión. Retales de toda clase de tejidos directos de fábrica, venta por paquetes, a peso; gran surtido en trozos de pana GÜELL. Don Juan de Villarrasa, número 5, Valencia.

Máquinas para coser. Se vende una, doméstica, bovina central, alemana, completamente nueva. Calle del Bisbe, 11.

Gramófono. Se vende uno con placas. Adresadors, 22, bajo.

Ama de leche. de 30 años de edad, leche de dos meses, desea criar en su casa. Santiago, 2, Masanasa.

Se necesitan planchadoras en la tintorería de ropas de la calle de Sanchis Bergón, número 10.

Dinero. Desean varios señores colocar algunas cantidades, si les gusta la garantía de la finca. Para más detalles, José Roig e Ibañez, corredor de fincas colegiado, que tiene su despacho en la calle de la Nave, número 26, principal, de 3,30 a 5,30.

Máquinas parlantes HISPANIA. Discos y gramófonos al contado y a plazos. Gran rebaja de precios en los discos de TITTA RUFO y CARUSO. Se garantizan toda clase de composuras en aparatos. Arturo March. Bisbe, 11, VALENCIA.

J. y A. Lamaignere. CONSIGNATARIOS Bland-Line.-Gibraltar. El vapor Gibel Habib saldrá de este puerto, el día 2 de Abril.

Para Tánger, Larache, Río Martín, Gibraltar, Casablanca, Rabat, Saifi y Mogador. Admitiendo carga. Para fletes e informes a sus consignatario, Sorní, 33, teléfono 838, Valencia.—En el Grao, a señores FERRER PÉREZ, S. A., Muelle, 12, teléfono 3.081.

Línea regular de vapores IBARRA y COMPAÑIA. Servicio rápido. LUNES: Para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Vigo, Marín, Vilagarcía, Coruña, Avilés, Gijón, Santander y Bilbao. SÁBADOS: Para Barcelona, directo. Servicio corriente. MIERCOLES: Para Tarragona, Barcelona y Marsella. VIERNES: Para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Pasajes y Bilbao. Consignatarios: Hijos de Nogués, Sorní, 2, Valencia, y Muelle de Poniente (Caro), Grao.

Elixir de Guayacol del doctor Torrén. Primer preparado de Guayacol en forma de elixir. MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR. DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS TOSSES pertinaces. Enfermedades del pecho. Catarros de los bronquios. Resfriados antiguos, otitis. Muy útil en la convalecencia de la pulmonía. En la inmensa mayoría de los casos, basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION. Los resultados son todavía más rápidos, si se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRIADO CATARRO. Para la venta: Farmacia del doctor Torrén, plaza del Mercado, número 75 (junto a la droguería de la Luna), VALENCIA.